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Protokoll 

 

Jugendtag des HSVRM 

 

24. Oktober 2020, VdH 08 Pfungstadt 

13:15 Uhr - 14:25 Uhr  

Anwesende: 

Siehe Anwesenheitsliste! 

Jugendvorstand 

Kreisgruppen-Jugendobleute der KG 2,3,5 sowie Delegierte und Gäste aus den Vereinen des 

HSVRM. 

Entschuldigt fehlt: 

Daniel Wenzke, Kristin Carra, KG 10 

Unentschuldigt fehlt: 

Jugendobleute oder ein Vertreter der Kreisgruppen 1, 4, 6, 7, 8, 9, 11 

 

 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Sören begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.   

Nach Auszählung aller Anwesenden ergeben sich 18 Delegiertenstimmen (5 JV, 3 KG, 9 

Vereine Stimmen).  

Er dankt dem VdH 08 Pfungstadt für die Übernahme der Veranstaltung und verweist auf die 

Umstände aufgrund der Coronapandemie. 

Sören erläutert die Regelungen zu den Wahlen, die Wahlen können per Handzeichen 

durchgeführt werden, ausgenommen die Wahl des Kandidaten für das Amt des OfJ, dieser 

muss geheim gewählt werden. 

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
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2. Verlesung (auf Antrag) und Genehmigung des Protokolls des letzten Jugendtags 

Es wird kein Antrag auf Verlesung des Protokolls gestellt. Sören stellt das Protokoll in der 

vorliegenden Form zur Abstimmung/Genehmigung, das Protokoll wird einstimmig 

angenommen. 

 

3. Berichte 

a) Kurzberichte des Obmanns für Jugend des HSVRM und der Spartenleiter des 
Jugendvorstands 

 

Der detaillierte Jugendbericht wird von Sören beim LVT vorgestellt.  

Im Jahr 2020 konnten aufgrund der Coronapandemie kaum Veranstaltungen stattfinden. Zu 

Beginn des Jahres fanden innerhalb der Vereine noch Veranstaltungen statt, von März bis Mai 

war der Übungsbetrieb komplett eingestellt. 

Alle Landes- und Deutsche-Meisterschaften wurden abgesagt. 

Auch der Landesverbandstag musste ausfallen. Deshalb läuft das Projekt zur Förderung der 

Jugendarbeit als Pilotprojekt weiter. Geplant war, am Landesverbandstag den Antrag zustellen 

das Projekt in eine langfristige Förderung umzuwandeln. Die Förderung ist zweckgebunden. 

Der Antrag soll zum nächsten Landesverbandstag gestellt werden.  

Sören spricht dem Jugendvorstand seinen Dank aus, ohne dessen Unterstützung die Arbeit 

nicht möglich wäre. 

Elli (Agility): Es haben aufgrund der Coronakrise keine Meisterschaften stattfinden können. 
Umso schöner ist es, dass im Sommer kleinere Turniere stattfanden auf denen auch 
Jugendliche gestartet sind.  
Ein Jugendtrainingstag konnte leider ebenfalls nicht stattfinden. 
Elli bedankt sich bei Ihren Vorstandskollegen für die gute Zusammenarbeit in den letzten 6 
Jahren. Sie erklärt, dass sie sich zur Wahl als Obfrau für Agi nicht mehr aufstellen lassen wird. 
Aus persönlichen Gründen kann sie das Amt nicht mehr wahrnehmen. 
Sie bedankt sich für die schöne Zeit und hofft, dass die Jugendarbeit so gut weiterläuft. 
 
Sören dankt Elli für ihre gute Arbeit und macht nochmal deutlich wie viel Arbeit vom 
Jugendvorstand auch im Hintergrund läuft. 
 
Kathi (GHS): Bericht beigefügt 

 
Sarah (OBI, Rally-O): Bericht beigefügt 

 
Dany (THS): Bericht beigefügt 

 

b) Berichte der Kreisgruppen-Jugendobleute (oder deren Vertreter)  
 

KG 2 (Dr. Corinna Löhberg-Grüne): 
Aufgrund von Corona gab es nur wenige Veranstaltungen. Soweit es möglich war wurde die 
Jugendarbeit aktiv umgesetzt, so gab es beispielsweise im PSSV Marburg 6 Jugendliche die 
aktiv im Agi unterwegs waren. Im Sommer gab es auch ein internes Jugendcamp. 
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KG 3 (Katharina Schäck): Bericht beigefügt. 
 
KG 5 (Annegret Niltop):  
Auch in der Kreisgruppe 5 zeigen sich die Auswirkungen der Coronapandemie. Es haben in 
diesem Jahr keine gemeinsamen Aktivitäten stattgefunden. Soweit ein Trainingsbetrieb und 
andere Aktionen möglich waren haben Vereinsintern Jugendveranstaltungen und –Trainings 
stattgefunden. Annegret dankt allen aktiven Jugendleitern in der Kreisgruppe 5. 
 
Sören dankt den anwesenden Kreisgruppenvertreterinnen für ihre Arbeit. 
Sören betont noch einmal wie schade es ist, dass so wenige Jugendobleute der Kreisgruppen 
anwesend sind. 
 
 
c) Berichte über die Jugendkasse und Beschluss zur vorläufigen Entlastung des 

Jugendvorstands 
 

Die jährliche Aufstockung des Jugendkontos auf 4.000,- €, wurde in diesem Jahr nicht 
vorgenommen, da bereits im Februar klar war, dass keine Veranstaltungen stattfinden können. 
Der Restbetrag von 2019 wurde aufgebraucht. Stand gestern 2.329,77 € davon gehen die 
Kosten für die heutigen Veranstaltungen ab. Im nächsten Jahr wird der Betrag vermutlich 
wieder auf 4000€ aufgestockt. Da mit diesem Betrag gut gearbeitet werden konnte sind keine 
Kostenerhöhungen für Jugendveranstaltungen absehbar. 

 
Die vorläufige Entlastung des Jugendvorstands stellt keine Entlastung im Sinne einer 
Entlastung des BGB (Vereinsrecht) dar, sie ist vielmehr die Bestätigung der geleisteten Arbeit.  

 
Die Entlastung des Vorstandes wird einstimmig beschlossen. 
 
 
4. Wahl des/der Kandidaten/-in für das Amt des/der HSVRM Obmann/frau für Jugend 

(sofern nötig) 

Der hier gewählte Kandidat wird in der Vorstandswahl des HSVRM 2021 zur Wahl gestellt.  

Sören erklärt, dass er sich erneut zur Wahl stellen lässt. Die Wahl muss aufgrund der 

Jugendordnung geheim erfolgen.  

Sören Marquardt wird (mit 15 Ja-Stimmen, 3 Enthaltungen) zum Kandidaten für das Amt des 

HSVRM Obmann für Jugend gewählt. Sören nimmt die Wahl an. 

 

5. Wahl der Mitglieder des Jugendvorstands (sofern nötig) 

Die Wahlen dürfen per Handzeichen erfolgen, sollte die Handzeichenabstimmung nicht 

eindeutig sein muss ein Hammelsprung durchgeführt werden. Durch die geringe 

Teilnehmerzahl wird das nicht nötig sein. 

Wahl des/der Schriftführer/in  

Annegret Niltop stellt sich erneut zur Wahl der Schriftführerin und wird einstimmig gewählt. 

Annegret nimmt die Wahl an. 
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Wahl der Referentin für Öffentlichkeitsarbeit 

Kristina Carra hat vorab zugestimmt zur Wahl bereit zu stehen, sie wird einstimmig gewählt. Sie 

bestätigt die Wahl schriftlich per WhatsApp. 

 

Wahl zum/zur Spartenleiter/in Agility  

Elena Baum steht nicht mehr zur Wahl. Rebecca Kammer wird zur Wahl vorgeschlagen. Sie 

stellt sich dem Jugendtag vor. Rebekka erklärt sich bereit das Amt im Falle der Wahl zu 

Übernehmen.  

Rebecca wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

 

Wahl zum/zur Spartenleiter/in Gebrauchshundesport  

Katharina Häcker steht erneut für das Amt zur Wahl und wird einstimmig gewählt. Katharina 

nimmt die Wahl an. 

 

Wahl zum/zur Spartenleiter/in Rally Obedience und Obedience 

Sarah Wenzke ist bereit das Amt auch weiterhin zu übernehmen und wird einstimmig gewählt. 

Sarah nimmt die Wahl an. 

 

Wahl zum/zur Spartenleiter/in Turnierhundesport 

Daniel Wenzke hat vorab mündlich zugestimmt das Amt auch weiterhin zu übernehmen, er wird 

einstimmig gewählt. Daniel nimmt die Wahl schriftlich per WhatsApp an. 

Sören fragt, ob weitere Beisitzer, beispielsweise für andere Sportarten, in den Jugendvorstand 

aufgenommen werden sollen. Dies ist nicht der Fall. Somit bleibt der Vorstand in seiner jetzigen 

Größe bestehen 

 

6. Beschlussfassung über fristgerecht eingegangene Anträge 

Antrag vom HSV Mainflingen: Der HSV Mainflingen stellt einen Antrag gemäß dem Konzept zur 
Jugendförderung, für eine Jugendveranstaltung. Die Ausgaben betrugen 196€.  

Der Jugendvorstand hat die Voraussetzungen des Antrags geprüft und erklärt diese für erfüllt. 

Im letzten Jahr wurde einem Antrag des HSV Mainflingen zugestimmt und 25% der Kosten 
übernommen.  

Der Jugendvorstand beantragt, dass laut dem Konzept der Jugendförderung der HSV 
Mainflingen mit 49€ (25%) für die Jugendveranstaltung bezuschusst wird. 

Der Jugendtag stimmt einer Förderung in Höhe von 49 € einstimmig zu. 
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7. Festlegung und Vergabe der HSVRM-Jugendveranstaltungen 

Bisher wurden noch keine Termine festgelegt. Sollte es die Pandemielage im nächsten Jahr 
zulassen, sollen Trainingstage und die Jugendleiterschulung, sowie der Jugendtag stattfinden. 
Sollte dies absehbar und planbar sein werden die Termine veröffentlicht. 

 

Um den Newsletter der HSVRM Jugendarbeit zu bekommen, sollen die Mailadressen bei 
Interesse an Krissi geschickt werden. 

 

8. Anträge des Jugendtages an den HSVRM Landesverbandstag 

Der Antrag vom letzten Jahr zum Konzept der Jugendförderung soll zum nächsten 

Landesverbandstag gestellt werden, ein Beschluss dazu liegt bereits vom letzten Jugendtag 

vor. 

 

9. Verschiedenes 

Der Landesverbandstag 2021 soll am 14.03.2021 stattfinden. An diesem Landesverbandstag 

wird der komplette Vorstand neu gewählt. Vier Mitglieder des Verbandsvorstandes werden sich 

nicht erneut zur Wahl stellen lassen. Es ist absehbar, dass auch nach dieser Wahl der Vorstand 

trotzdem vollzählig sein wird. 

Der Jugendvorstand fragt ob es Ideen gibt mit dem Jugendtag und der Jugendleiterschulung 

mehr Obleute zu erreichen.  

Wie auch in den letzten Jahren sind nur wenige Vertreter/-innen da. Wenn es Ideen oder 

Themenwünsche gibt, können diese immer an den Jugendvorstand geschickt werden.  

Ein Wunsch ist es Spiele und Kreatives für die Übungsstunden, auch für verschiedene 

Altersklassen vorzustellen. 

 

Sören dankt allen Anwesenden für die Teilnahme und bittet darum weiter Werbung für die 

Veranstaltungen des Jugendvorstandes zu machen. Er wünscht allen ein schönes, hoffentlich 

Corona entspannteres Jahr und eine schöne Adventszeit. 

 

 

Annegret Niltop    Sören Marquardt 

(Protokollführerin)    (Obmann für Jugend HSVRM) 


